

## Se prepara América Latina para enfrentar la tormenta (El Financiero 05/01/09)

Se prepara América Latina para enfrentar la tormenta (El Financiero 05/01/09) Marcela Ojeda Castilla Lunes, 5 de enero de 2009 Los presupuestos, a prueba: BID. Mientras en Estados Unidos y Europa se profundizan los efectos de la crisis financiera, América Latina y el Caribe se preparan para enfrentar la tormenta que se avecina. Los precios de las materias primas se encuentran hoy sumamente bajos y los presupuestos gubernamentales están siendo puestos a prueba, advirtió el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). Agregó que junto con otras agencias multilaterales, puede desempeñar un papel importante en la expansión de recursos destinados a gobiernos y empresas, "para financiar inversiones y fortalecer las reservas internacionales, que permitan a los bancos centrales tener un respiro para conducir sus políticas monetarias". La magnitud de la crisis requiere un pensamiento creativo y reacciones rápidas, porque es muy probable que el crecimiento en América Latina se reduzca de 4.5 por ciento en 2008 a rangos de entre 2.0 y 2.5 por ciento en 2009, alertó. "Se estima que el flujo de capitales en la región caerá por debajo de los 250 mil millones de dólares requeridos y, por si fuera poco, millones de personas volverán a ser arrastradas a las filas de la pobreza", agregó el BID, que preside Luis Alberto Moreno. En el documento 2009: encarando la tormenta en ciernes, el organismo financiero internacional destaca que los últimos seis años habían sido parte de uno de los periodos más gloriosos de la economía latinoamericana, que tradicionalmente ha padecido ciclos inconstantes. Apoyo extra Anotó que en 2008, y para disminuir el impacto de la crisis, el BID y sus dos instituciones afiliadas -el Fondo Multilateral de Inversiones y la Corporación Interamericana de Inversiones- aprobaron una cifra récord en préstamos, garantías de crédito y donaciones, por 12 mil 200 millones de dólares. "Esta suma es 27 por ciento más alta que los nueve mil 600 millones de dólares aprobados en 2007, reafirmando así el papel del BID como fuente principal de financiamiento a largo plazo para América Latina y el Caribe", apuntó. El BID también aprobó diversas operaciones por un total de 900 millones de dólares, provenientes de su nuevo fondo de liquidez en emergencias, de desembolso rápido. La facilidad de seis mil millones de dólares que se creó en octubre, provee fondos a países con dificultades transitorias en el acceso a los mercados crediticios internacionales, por la incertidumbre financiera. El financiamiento es para la banca local, que da créditos para apoyar inversiones y operaciones de las empresas. En este contexto, el BID destacó que los programas de transferencia condicionada de dinero a los pobres también han sido una medida importante para defender los logros recientes en la lucha contra la pobreza, durante estos años difíciles. Añadió que ha comprometido su financiamiento para expandir y mejorar el ámbito de esos programas en Latinoamérica durante el último año, y que 15 países cuentan con programas para luchar contra la pobreza en las áreas urbana y rural, incluyendo México y Brasil, que fueron los primeros en aplicarlos durante la década de los noventa. "En 2009, la ayuda a los países que enfrentan dificultades económicas será una prioridad clave, precisamente cuando el BID celebra su 50 aniversario", concluyó.